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第１回久慈市議会臨時会会議録（第２日） 

  

議事日程第２号 

平成23年８月31日（水曜日）午後１時30分開議 

 第１ 議案第４号 

     提案理由の説明 

     委員会付託省略 

     議案第４号（質疑・採決） 

 第２ 議案第１号（質疑・討論・採決） 

 第３ 議案第２号（質疑・討論・採決） 

 第４ 議案第３号（質疑・討論・採決） 

 第５ 閉会中における委員会の所管事項調査の件 

──────────────────── 

会議に付した事件 

 日程第１ 議案第４号 監査委員の選任に関し同意

を求めることについて 

 日程第２ 議案第１号 平成23年度久慈市一般会計

補正予算（専決第２号）の専決処分に関し承認

を求めることについて 

 日程第３ 議案第２号 平成23年度久慈市魚市場事

業特別会計補正予算（専決第１号）の専決処分

に関し承認を求めることについて 

 日程第４ 議案第３号 平成23年東北地方太平洋沖

地震及び津波により特に必要となった廃棄物の

処理に関する事務を岩手県に委託することの協

議の専決処分に関し承認を求めることについて 

 日程第５ 閉会中における委員会の所管事項調査の

件 

──────────────────── 

出席議員（23名） 

１ 番 梶 谷 武 由君 ２ 番 下川原 光 昭君 

３ 番 藤 島 文 男君 ４ 番 上 山 昭 彦君 

５ 番 泉 川 博 明君 ６ 番 木ノ下 祐 治君 

７ 番 畑 中 勇 吉君 ８ 番 砂 川 利 男君 

９ 番 山 口 健 一君 10 番 桑 田 鉄 男君 

11 番 澤 里 富 雄君 12 番 中 平 浩 志君 

13 番 小 栁 正 人君 14 番 堀 崎 松 男君 

15 番 小 倉 建 一君 16 番 小野寺 勝 也君 

17 番 城 内 仲 悦君 18 番 下 舘 祥 二君 

19 番 中 塚 佳 男君 20 番 八重櫻 友 夫君 

21 番 髙屋敷 英 則君 23 番 大 沢 俊 光君 

24 番 濱 欠 明 宏君 

欠席議員（１名） 

22 番 宮 澤 憲 司君 

──────────────────── 

事務局職員出席者 

事務局長 一 田 昭 彦 事務局次長 中 務 秀 雄 
庶務グループ 
総 括 主 査 外 谷 隆 司 

議事グループ 
総 括 主 査 田 髙  慎 

主 事 長 内 紳 悟 

──────────────────── 

説明のための出席者 

市 長 山内 隆文君 副 市 長 外舘 正敏君 

副 市 長 末﨑 順一君 総 務 部 長 菅原 慶一君 

総合政策部長 大湊 清信君 総合政策部付部長 菊池 修一君 

市民生活部長 勝田 恒男君 
健康福祉部長 
(兼)福祉事務所長 野田口 茂君 

農林水産部長 村上  章君 産業振興部長 下舘 満吉君 
建 設 部 長 
(兼)水道事業所長 晴山  聰君 山形総合支所長 中居 正剛君 

教 育 委 員 長 鹿糠 敏文君 教 育 長 亀田 公明君 

教 育 次 長 宇部 辰喜君 
選挙管理委員会 
委 員 長 鹿糠 孝三君 

監 査 委 員 石渡 高雄君 農業委員会会長 荒澤 光一君 
総務部総務課長 
(併)選管事務局長 久慈 清悦君 

農 業 委 員 会 
事 務 局 長 藤森  智君 

教 育 委 員 会 
総務学事課長 米澤 喜三君 

監 査 委 員 
事 務 局 長 松本  賢君 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

    午後１時30分   開議   

○議長（八重櫻友夫君）  これより本日の会議を開き

ます。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

    諸般の報告   

○議長（八重櫻友夫君）  この際、諸般の報告をいた

します。 

 市長から議案の追加提出があり、お手元に配付して

あります。 

 次に、当局から提出議案１件を配付してあります。 

 次に、各委員長から、それぞれ正副委員長が選任さ

れた旨、報告がありました。 

 総務委員長に木ノ下祐治君、副委員長に砂川利男君、

教育民生委員長に桑田鉄男君、副委員長に城内仲悦君、

産業建設委員長に小倉建一君、副委員長に下川原光昭
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君、議会運営委員長に中塚佳男君、副委員長に小栁正

人君、久慈市議会広報編集特別委員長に畑中勇吉君、

副委員長に梶谷武由君、以上のとおりであります。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

    日程第１ 議案第４号   

○議長（八重櫻友夫君）  これより本日の議事日程に

入ります。 

 日程第１、議案第４号「監査委員の選任に関し同意

を求めることについて」を議題といたします。 

 地方自治法第117条の規定により、中平浩志君の退

席を求めます。 

    〔12番中平浩志君退席〕 

○議長（八重櫻友夫君）  提出者の説明を求めます。

山内市長。 

    〔市長山内隆文君登壇〕 

○市長（山内隆文君）  追加提案をいたしました議案

第４号「監査委員の選任に関し同意を求めることにつ

いて」は、人事案件でありますので、私からご説明申

し上げ、議員各位のご理解とご賛同を賜りたく存じま

す。 

 本案は、地方自治法第196条第１項の規定により、

議員のうちから選任する監査委員に中平浩志氏を選任

したく提案申し上げるものであります。中平浩志氏に

つきましては、議員各位、既にご承知の方であります

ので、何とぞ満場のご同意を賜りますようお願いを申

し上げまして提案理由の説明を終わります。よろしく

お願いをいたします。 

○議長（八重櫻友夫君）  お諮りいたします。ただい

ま議題となっております議案は、委員会の付託を省略

し、直ちに審議したいと思います。これにご異議あり

ませんか。 

    〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（八重櫻友夫君）  ご異議なしと認めます。よ

って、そのように決定いたしました。 

 ただいまの議案に関し、質疑を許します。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（八重櫻友夫君）  質疑を打ち切ります。 

 それでは、採決いたします。議案第４号「監査委員

の選任に関し同意を求めることについて」は、これに

同意することにご異議ありませんか。 

    〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（八重櫻友夫君）  ご異議なしと認めます。よ

って、議案第４号は同意することに決定いたしました。 

 中平浩志君の入場を許します。 

    〔12番中平浩志君入場〕 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

    日程第２ 議案第１号   

○議長（八重櫻友夫君）  日程第２、議案第１号「平

成23年度久慈市一般会計補正予算（専決第２号）の専

決処分に関し承認を求めることについて」を議題とい

たします。 

 説明を求めます。菅原総務部長。 

○総務部長（菅原慶一君）  議案第１号「平成23年度

久慈市一般会計補正予算（専決第２号）の専決処分に

関し承認を求めることについて」をご説明申し上げま

す。 

 この補正予算は、東日本大震災に伴い被災者の雇用

の場を早急に確保するため、追加配分を受けた緊急雇

用対策に係る経費及び交付内示のありましたコミュニ

ティ助成事業に係る経費について専決処分をしたもの

であります。 

 １ページをお開き願います。第１条、歳入歳出予算

の補正でありますが、既定の予算額に歳入歳出それぞ

れ4,587万1,000円を追加し、補正後の予算総額を215

億1,705万4,000円としたところであります。 

 款及び項の補正額は、２ページ、３ページの第１表、

歳入歳出予算補正のとおりであります。 

 補正の内容でありますが、事項別明細書によりご説

明申し上げます。 

 ８ページ、９ページをお開き願います。歳入であり

ますが、14款県支出金に2,065万3,000円の増額を計上、

18款繰越金に201万8,000円の増額を計上、19款諸収入

に2,320万円の増額を計上したところであります。 

 10ページ、11ページをお願いいたします。歳出であ

りますが、コミュニティ助成事業として、２款総務費

にコミュニティ助成事業補助金1,840万円を計上、３

款民生費に移動入浴車に係る身体障害者ホームヘル

パー経費681万2,000円の増額を計上、また緊急雇用対

策として、４款衛生費にメンタルヘルスサポート事業

費142万円を計上、７款商工費に拠点工業団地緑地公

園イメージアップ事業費1,022万円の増、ほか３件の

増、合わせて1,800万4,000円を計上、８款土木費に公

共下水道水洗化促進事業費に201万9,000円を計上いた

しました。 



－15－ 

 12ページ、13ページとなります。10款教育費は、学

校環境改善事業費78万4,000円の減額を計上いたしま

した。 

 以上であります。 

○議長（八重櫻友夫君）  質疑を許します。１番梶谷

武由君。 

○１番（梶谷武由君）  それでは、２点ほど質問をい

たしますが、一つは、２款１目のコミュニティ助成事

業補助金、これの内容についてと、それから商工費の

拠点工業団地のイメージアップ事業、この二つの内容

についてお伺いします。 

○議長（八重櫻友夫君）  大湊総合政策部長。 

○総合政策部長（大湊清信君）  企画費にかかわりま

すコミュニティ助成事業の内容でございますが、これ

につきましては、夏井町の大崎町内会が事業主体とな

りました、みそ豆すり機等の食品加工機械の整備、こ

れが総事業費で142万6,000円、助成で140万ほど予定

させていただいております。 

 また、もう一件につきましては、侍浜町の外屋敷町

内会、こちらのほうでコミュニティセンターの整備と

いうことで、総事業費3,300万円のうち、助成を1,500

万予定したというものでございます。 

 以上です。 

○議長（八重櫻友夫君）  菊池産業開発担当部長。 

○産業開発担当部長（菊池修一君）  久慈拠点工業団

地の整備促進イメージアップ事業ということになりま

すが、この中身につきましては、今般新たに企業がこ

の団地に進出することを契機に、当工業団地内につい

ての公園が整備されているんですが、その公園につい

て、芝生の造成、それから季節にあった花木の植栽を

行いまして、工業団地の景観向上と、さらなる分譲促

進を図るものでございます。 

 以上でございます。 

○議長（八重櫻友夫君）  17番城内仲悦君。 

○17番（城内仲悦君）  このコミュニティ助成事業の

内容はわかりましたが、平成22年度の決定ですね。23

年度に向けて決定が遅くなったんですけれども、来年

度に向けての取り組みの状況については、どのような

日程になっていくのか。この事業は非常に各地域で、

例えば公民館等を建設する場合に非常に大きな補助金

が出るということで、今回1,500万ということで、

3,300万円に対して1,500万ですので非常に大きいいい

事業なんですが、なかなかその競争率が激しいという

ことで、各自治体せいぜい１カ所程度という状態にな

っているんですが、新年度に向けてのその受付の日程

状況はどうなっているのか、その辺はまだきていない

のか、お聞かせいただきたいと思います。 

 それから、今のそのイメージアップ事業ですけれど

も、緑地をつくっていくんだという場合に、例えばそ

の緑地芝生化を図って、そこで子供たちがボールをけ

ったり遊べるような状況をつくっていくのか。広さと

してどの程度の公園になっているのか。たしか諏訪下

のほうから上がっていって登ったあたりの場所だとい

うふうに聞いていますけれども、広さ等を含めていわ

ゆる子供たちが公園で遊べるような、あるいはボール

をけったり遊べるような芝生化を図っているのか、ど

のような内容で整備をしようとしているのか、お聞か

せください。 

○議長（八重櫻友夫君）  大湊総合政策部長。 

○総合政策部長（大湊清信君）  コミュニティ助成事

業につきましては、今年度は、事業仕分けの関係等で

事務そのものが遅れておったということで、23年度分

にかかわる事業決定まで時間を要しております。ただ、

来年度以降の分につきましては、現在まだ文書が参っ

ておりませんので、どのような仕組みになるのか不明

確なところもありますが、できるだけ地元の久慈市の

関係で助成事業として導入できるように努力してまい

りたいとこういうふうに考えております。 

○議長（八重櫻友夫君）  菊池産業開発担当部長。 

○産業開発担当部長（菊池修一君）  公園の整備につ

いてのお尋ねですが、芝生を造成するということで、

必ずしも子供たちが遊べないような感じにはなりませ

んが、第一義的には、やはりこの工業団地の環境の向

上ということを目的に整備をするものでございます。

そして、広さは、約0.6ヘクタールの整備面積となっ

てございます。 

 以上でございます。 

○議長（八重櫻友夫君）  そのほか。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（八重櫻友夫君）  質疑を打ち切ります。 

 次に、討論でありますが、討論はありませんか。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（八重櫻友夫君）  討論なしと認めます。 

 それでは、採決いたします。議案第１号「平成23年



－16－ 

度久慈市一般会計補正予算（専決第２号）の専決処分

に関し承認を求めることについて」は、承認すること

にご異議ありませんか。 

    〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（八重櫻友夫君）  ご異議なしと認めます。よ

って、議案第１号は承認されました。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

    日程第３ 議案第２号   

○議長（八重櫻友夫君）  日程第３、議案第２号「平

成23年度久慈市魚市場事業特別会計補正予算（専決第

１号）の専決処分に関し承認を求めることについて」

を議題といたします。 

 説明を求めます。村上農林水産部長。 

○農林水産部長（村上章君）  議案第２号「平成23年

度久慈市魚市場事業特別会計補正予算（専決第１

号）」でありますが、この補正予算は、去る３月11日

に発生した東日本大震災に係る市営魚市場の本格復旧

に向けた事業費を計上し、専決処分したものでござい

ます。 

 今回の補正は、１ページのとおり、第１条、歳入歳

出予算の補正は、既定の予算額に歳入歳出それぞれ３

億8,524万1,000円を追加し、補正後の予算総額を４億

4,865万3,000円にしたものであります。 

 補正の内容については、事項別明細書によりご説明

を申し上げます。 

 ８ページ、９ページをお開き願います。 

 まず、２、歳入でありますが、３款繰入金２項基金

繰入金１目魚市場建設基金繰入金は１万円の増額、６

款１項市債１目災害復旧債は8,560万円の増額、７款

県支出金１項県補助金１目農林水産業補助金は２億

9,963万1,000円の増額をそれぞれ計上したものであり

ます。 

 10ページ、11ページをお開き願います。 

 次に、３、歳出でありますが、１款総務費１項総務

管理費１目一般管理費は、市営魚市場を本格復旧する

ため、水産業共同利用施設復旧施設支援事業費３億

8,524万1,000円の増額を計上したものであります。 

 施設の復旧概要でありますが、魚市場の第１卸売り

場及び第２卸売り場とも、荷さばきフロアは一階のま

ま原形復旧し、事務室や主要な機器類等は二階に上げ

て復旧してまいりたいと考えております。なお、事業

の完了目標といたしましては、平成24年３月を目指し

ているものであります。 

 次に、第２条、地方債の補正につきましては、表に

よりご説明申し上げます。 

 ４ページをお開き願います。第２表、地方債補正で

ありますが、現年発生補助災害復旧事業について、こ

の表のとおり追加したものであります。 

 以上です。 

○議長（八重櫻友夫君）  質疑を許します。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（八重櫻友夫君）  質疑を打ち切ります。 

 次に、討論でありますが、討論はありませんか。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（八重櫻友夫君）  討論なしと認めます。 

 それでは、採決いたします。議案第２号「平成23年

度久慈市魚市場事業特別会計補正予算（専決第１号）

の専決処分に関し承認を求めることについて」は、承

認することにご異議ありませんか。 

    〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（八重櫻友夫君）  ご異議なしと認めます。よ

って、議案第２号は承認されました。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

    日程第４ 議案第３号   

○議長（八重櫻友夫君）  日程第４、議案第３号「平

成23年東北地方太平洋沖地震及び津波により特に必要

となった廃棄物の処理に関する事務を岩手県に委託す

ることの協議の専決処分に関し承認を求めることにつ

いて」を議題といたします。 

 説明を求めます。勝田市民生活部長。 

○市民生活部長（勝田恒男君）  議案第３号「平成23

年東北地方太平洋沖地震及び津波により特に必要とな

った廃棄物の処理に関する事務を岩手県に委託するこ

との協議の専決処分に関し承認を求めることについ

て」をご説明申し上げます。 

 本案は、平成23年東北地方太平洋沖地震及び津波に

より発生した災害廃棄物の処理に関し、県境を越えた

処理など市単独では処理が困難と予想される事務を岩

手県に委託することの協議について、去る７月29日に

地方自治法第179条第１項の規定により専決処分いた

しましたので、同条第３項の規定により議会の承認を

求めようとするものであります。 

 以上です。 

○議長（八重櫻友夫君）  質疑を許します。16番小野
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寺勝也君。 

○16番（小野寺勝也君）  ２点お聞かせください。県

が受けて処理するということになるわけですが、その

全体としての雇用就労人員、どの程度が想定されてい

るのか。その中で地元からの雇用を極力求めるという

のは大事だと思うんですが、その辺をどの程度見てお

られるのか。第１点。 

 第２点は、いわゆる中にはアスベストの使用をされ

たがれきがあるのかないのか、その辺はどうなってい

るのか、その２点をお聞かせください。 

○議長（八重櫻友夫君）  勝田市民生活部長。 

○市民生活部長（勝田恒男君）  ２点ほどご質問をい

ただきました。 

 まず第１点目が、就労にどれぐらいの影響があるか

ということでございます。それにつきましては、推計

等をしておりませんけれども、できる限り県委託でな

くて、地元でできるものは市町村が発注して地元業者

さんにやっていただくというようなスタンスで進めた

いと思います。先ほどもご説明を申し上げましたとお

り、県境を越えた処理など市単独でできない部分につ

いて県にお願いしてまいりたいというふうに考えてお

ります。 

 それから、アスベストの関係でございますけれども、

現段階では１カ所、半崎地区で出たということで、別

にきちっと産廃業者さんにお願いをして処理をしてお

ります。 

 以上です。 

○議長（八重櫻友夫君）  17番城内仲悦君。 

○17番（城内仲悦君）  そうしますと、この契約に基

づいてやるのは、県境に越える分と久慈市が地元でや

る分があるんだということですが、そうすると、量的

な部分でいうと割合はどうなんですか。地元でやるの

は多分多いんだと思うんですが、どのようなことにな

っていますか。 

○議長（八重櫻友夫君）  勝田市民生活部長。 

○市民生活部長（勝田恒男君）  地元処理とそれから

広域処理のご質問でございますけれども、いずれ県内

の焼却施設ではとても足りないくらいの量がございま

すので、いずれ広域処理の方向を模索しなければなら

ないというふうに県からは伺っているところでござい

ます。 

 その割合でございますが、済みません、正確にその

割合については、今申し上げられませんので、ご了解

をいただきたいと思います。 

○議長（八重櫻友夫君）  質疑を打ち切ります。 

 次に、討論でありますが、討論はありませんか。 

    〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（八重櫻友夫君）  討論なしと認めます。 

 それでは、採決いたします。議案第３号「平成23年

東北地方太平洋沖地震及び津波により特に必要となっ

た廃棄物の処理に関する事務を岩手県に委託すること

の協議の専決処分に関し承認を求めることについて」

は、承認することにご異議ありませんか。 

    〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（八重櫻友夫君）  ご異議なしと認めます。よ

って、議案第３号は承認されました。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

    日程第５ 閉会中における委員会の所管事項

調査の件   

○議長（八重櫻友夫君）  日程第５、閉会中における

委員会の所管事項調査の件を議題といたします。 

 各委員長から申し出のありました閉会中の委員会調

査につきましては、お手元に配付いたしております閉

会中の所管事項調査申出書のとおり決することにご異

議ありませんか。 

    〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（八重櫻友夫君）  ご異議なしと認めます。よ

って、閉会中における委員会の所管事項調査について

は、各委員長申し出のとおりそれぞれ決定いたしまし

た。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

    閉会   

○議長（八重櫻友夫君）  以上で本日の日程は、全部

終了いたしました。 

 これをもって本日の会議を閉じ、第１回久慈市議会

臨時会を閉会いたします。 

    午後１時53分   閉会   

 

 


